

## **Pelaksanaan Maqashid Syariah Dalam Corporate Social Responsibility Di Bprs Al-Wasliyah Medan**

**Hotmauli Panjaitan**

<sup>1</sup>Fakultas Agama Islam, <sup>2</sup>Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara (Jl. Kapten Muchtar Basri No.3, Glugur Darat li, Kec. Medan Timur., Kota Medan, Sumatera Utara 20238)

*Email: hotmaulipanjaitan@gmail.com*

### **Abstrak**

*Penelitian di lakukan pada BPRS AL-Wasliyah Medan guna untuk mengetahui mengenai penerapan maqashiq syariah dalam corporate social responsibility di BPRS AL-Wasliya Medan. Rumusan masalah yang diteliti adalah Bagaimana pelaksanaan Corporate Sosial Responsibility (CSR) di BPRS Al-Wasliyah Medan? Serta Bagaimana tinjauan maqashid syariah terhadap pelaksanaan Corporate Sosial Responsibility di BPRS Al-Wasliyah Medan? Hasil penelitian yang diperoleh yaitu Pelaksanaan Corporate Sosial Responsibility (CSR) BPRS AL-Wasliyah ditujukan kepada kaum dhuafa, anak yatim dan pembangunan sarana ibadah. Penilaian maqashid syariah terhadap pelaksanaan Corporate Sosial Responsibility (CSR) BPRS AL-Wasliyah Medan telah memenuhi kelima aspek yaitu perlindungan terhadap agama, jiwa, akal, keturunan dan harta.*

**Kata kunci:** *Corporate Social Responsibility, BPRS AL-Wasliyah, Maqashid Syariah.*

## 1. PENDAHULUAN

Istilah Corporate Social Responsibility - selanjutnya disebut CSR sedang ramai digunakan di Indonesia. Secara umum CSR adalah suatu tindakan atau konsep yang dilakukan oleh perusahaan (sesuai kemampuan perusahaan tersebut) sebagai bentuk tanggung jawab mereka terhadap sosial atau lingkungan sekitar dimana perusahaan itu berada. CSR merupakan fenomena strategi perusahaan yang mengakomodasi kebutuhan dan kepentingan stakeholdernya.

Program CSR merupakan investasi bagi perusahaan untuk mendorong pertumbuhan berkelanjutan. CSR bukan lagi dilihat sebagai sentra biaya, melainkan sentra laba (profit center) dimasa yang akan datang. Dalam pandangan agama Islam, CSR merupakan kewajiban pengusaha yang dikeluarkan dari pendapatan yang jatuh pada kewajiban zakat, infaq ataupun sedekah.

CSR dalam perspektif Islam merupakan konsekuensi inhern dari ajaran Islam itu sendiri. Tujuan dari syariat Islam (maqashid syariah) adalah masalah sehingga bisnis adalah upaya untuk menciptakan masalah, bukan sekedar mencari keuntungan. Bisnis dalam Islam memiliki posisi yang sangat mulia sekaligus strategis karena bukan sekedar diperbolehkan di dalam Islam, melainkan justru diperintahkan oleh Allah dalam AlQuran.

Era globalisasi membawa pengaruh besar terhadap kebijakan pengelolaan dan pembangunan perekonomian suatu bangsa. Salah satu bentuk perusahaan yang terkenal dan terlibat di dalam perkembangan dan pertumbuhan ekonomi nasional di Indonesia adalah Perseroan Terbatas.

Di Indonesia, CSR telah menjadi kewajiban bagi setiap perusahaan yang berbentuk Perseroan Terbatas (PT) dan menggunakan sumber daya alam dalam operasinya. Hal ini diatur dalam Pasal 74 UU No. 40 tahun 2007 tentang Perseroan Terbatas dan Pasal 15, Pasal 17, dan Pasal 34 UU No.25 tahun 2007 tentang Penanaman Modal, yang di dalamnya mengatur kewajiban bagi perusahaan untuk menyelenggarakan program CSR.

Maqashid syariah (tujuan dari syariah) menjadi jawaban atas masalah yang terkait dengan kinerja bank syariah yang selama ini dipermasalahkan. Penelitian Mohammed dan Dzuljastri (2008) mengungkapkan bahwa manfaat dari implementasi konsep maqashid syariah, yaitu pertama, jawaban atas kebutuhan sesuai dengan prinsip-prinsip syariah bagi bank syariah itu sendiri. Kedua, sebagai gambaran kinerja bank syariah yang diimplementasikan dalam bentuk kebijakan yang komprehensif demi tercapainya tujuan syariah. Ketiga, pendekatan maqashid syariah juga menjawab pertanyaan perbedaan utama bank syariah dengan bank konvensional.

Di sisi lain, maqashid syariah bertujuan untuk melayani kepentingan individu dan kepentingan publik. Ini merupakan kerangka yang cocok pada program CSR dan layak didukung dari sudut pandang Islam. Program CSR yang berpedoman/ sesuai dengan konsep maqashid syariah wajib mendahulukan kebutuhan dasar (al-dharuriyah) yang terdiri dari lima konsep, selanjutnya memperhatikan kebutuhan sekunder (hajjiyah), dan kebutuhan tersier (tahsiniyah).

Corporate social responsibility (CSR) yang dilakukan perusahaan akan memberikan suatu apresiasi sendiri yang diterima oleh perusahaan. Sebagaimana tujuan utama bagi sebuah perusahaan adalah meningkatkan nilai perusahaan dan nilai tersebut akan terus tumbuh berkelanjutan seiring dengan perhatian perusahaan terhadap aspek ekonomi, sosial, dan lingkungan. Bahwa perusahaan yang menjalankan tanggung jawab sosialnya secara konsisten akan mendapatkan dukungan yang luas dari masyarakat yang merasakan manfaat dari berbagai aktivitas yang dijalankannya. CSR akan meningkatkan citra perusahaan dan dalam waktu yang panjang maka terakumulasi menjadi sebuah reputasi perusahaan. Kesadaran mengenai pentingnya tanggung jawab sosial melalui CSR menjadi tren, tersendiri bagi perusahaan-perusahaan multinasional saat ini.

CSR merupakan tuntutan dari pihak masyarakat sebagai stakeholders, agar perusahaan tidak hanya beroperasi untuk kepentingan para pemegang saham (shareholders) semata, tetapi juga harus memperhatikan dan mengutamakan kepentingan masyarakat sebagai stakeholders dalam praktik bisnisnya. Para stakeholders di sini meliputi

para serikat pekerja, komunitas lokal, pemerintah, Lembaga Swadaya Masyarakat (LSM), konsumen, masyarakat miskin/para kaum dhuafa, dan lingkungan. Dalam hal ini suatu entitas dalam melaksanakan aktivitas bisnisnya, di samping bertujuan untuk memperoleh laba, juga diharapkan mempunyai kepedulian sosial yang tinggi terhadap masyarakat dan lingkungannya. CSR memungkinkan transparansi pengungkapan sosial atas kegiatan atau aktivitas sosial yang dilakukan oleh perusahaan. Informasi yang diungkapkan tidak hanya informasi keuangan perusahaan, tetapi juga informasi mengenai dampak yang diakibatkan aktivitas perusahaan yang meningkatkan kesejahteraan sosial dan lingkungan hidup. Penelitian ini mengaji konsep Maqashid Syariah dalam hal menjaga Agama, jiwa, akal, keturunan, dan harta melalui program CSR di PT Bank Muamalat Indonesia cabang Surakarta.<sup>1</sup>

Implementasi Maqashid Syariah pada program CSR di BPRS Syariah terletak pada sejauh mana program CSR direalisasikan pada aktivitas operasional. Program CSR merupakan bentuk tanggungjawab sosial bagi setiap entitas, baik yang bergerak di sektor manufaktur/industri, maupun di sektor perdagangan, dan jasa, terhadap lingkungannya. Dalam tataran implementasi, bentuk tanggung jawab sosial dari Islamic Corporate Social Responsibility (ICSR) merujuk pada bentuk pengelolaan Lembaga Keuangan Islam (Islamic Financial Institutions). Dalam kapasitasnya sebagai lembaga perwakilan yang melayani kebutuhan umat Islam secara kolektif, keberadaan Lembaga Keuangan Islam wajib ada. Jika tidak, hal ini akan bertentangan dengan prinsip dasar dalam al-Qur'an, khususnya maqashid syariah pada tingkatan tahsiniah.<sup>2</sup>

Bentuk tanggungjawab sosial tidak membutuhkan sumber dana yang besar. Salah satu bentuk tanggung jawab yang wajib dilakukan oleh Lembaga Keuangan Islam sebagai wujud tanggung jawab sosial adalah untuk mencegah dan menghindari praktek riba . maqashid syariah bertujuan untuk melayani kepentingan individu maupun kepentingan publik/sosial. Dalam hal ini, CSR cocok dalam kerangka kebijaksanaan (al-hikmah), kesetaraan (al-Musawah), kasih sayang (al-rahmah), dan prinsip-prinsip HAM (al-huquq al-insaniyah) dan tercapainya keberlanjutan.

Penelitian ini dilakukan berdasarkan penerapan program CSR dengan mengambil objek penelitian Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Al-Wasliyah Medan. Berdasarkan observasi secara langsung yang dilakukan oleh peneliti dan hasil wawancara bahwa BPRS Al-Wasliyah dalam kegiatan operasionalnya telah memenuhi ke lima aspek Maqashid Syariah yaitu perlindungan terhadap agama, perlindungan terhadap jiwa, perlindungan terhadap akal, perlindungan terhadap keturunan dan perlindungan terhadap harta.

Dari uraian singkat diatas, peneliti ingin mengetahui sejauhmana BPRS Al-Wasliyah berkontribusi sosial dengan menerapkan program CSR dan apakah program yang dilaksanakan selama ini telah sesuai dengan konsep maqashid syariah yang menjadi bagian integral dari program CSR. Maka peneliti mengambil judul penelitian tentang "Implementasi Maqashid Syariah Dalam *Corporate Social Responsibility* Di BPRS Al-Wasliyah".

## 2. METODE PENELITIAN

Penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian lapangan (field research) dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Deskriptif kualitatif yaitu suatu prosedur penelitian yang menggunakan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan pelaku yang dapat diamati. Kualitatif berarti sesuatu yang berkaitan dengan aspek kualitas, nilai atau makna yang terdapat dibalik fakta. Kualitas, nilai atau makna hanya dapat diungkapkan dan dijelaskan melalui linguistic, bahasa, atau kata-kata. Seperti halnya dengan alat pengambil data, rancangan penelitian juga didiktekan oleh variabel-variabel penelitian yang telah diidentifikasi serta oleh hipotesis yang akan diuji

---

<sup>1</sup> Muchlis dan Sukirman, Implementasi Maqashid Syariah Dalam Corporate Social Responsibility Di Pt Bank Muamalat Indonesia, dalam jurnal Akuntansi Multiparadigma JAMAL, vol. 7, hal. 121.

kebenarannya. Dalam menentukan rancangan penelitian yang mana yang akan digunakan, perlu sekali selalu diingat bahwa seluruh komponen penelitian itu harus terjalin secara serasi dan tertib.

### 3. HASIL

Penelitian ini dilakukan pada tanggal 17 Juli 2020 di BPRS AL-Wasliyah Medan. Penulis melakukan wawancara dengan Ibu Tri Auri Yanti, SE,MEI selaku Direktur Operasional di BPRS AL-Wasliyah Medan. Adapun hasil wawancara sebagai berikut :

1. Bagaimana pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) di BPRS AL-Wasliyah Medan ini ?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa dana CRS (corporate social responsibility) ini lebih digunakan dari dana sosial yang bersumber dari dana zakat, infak, sadaqah itu dilakukan hanya satu tahun sekali. Namun jika ada yang tidak diduga dapat juga dilakukan seperti saat ini ada nya Pandemi Covid-19 maupun Bencana Alam. Dan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) dapat dilakukan jika ada keadaan yang mendesak, Namun pelaksanaan rutin nya CSR (corporate social responsibility) adalah ketika menyambut Bulan Suci Ramadhan.
2. Bagaimana tinjauan Maqashid Syariah terhadap CSR (corporate social responsibility) di BPRS AL-Wasliyah Medan ?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa dilaksanakan sesuai dengan ketentuan dan prosedur yang ada. Ada nya kebijakan di manajemen tetapi tetap mengacu pada peraturan pemerintah.
3. Apakah ada kegiatan internal ibadah bagi karyawan seperti kegiatan pengajian rutin 1 minggu sekali misalnya?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa setiap pagi ada selalu diadakan doa bersama lalu setiap satu bulan sekali juga ada ceramah dari Dewan Pengawas Syariah maupun Dewan Komisaris serta setiap bulan ramadhan ful satu bulan tadarus minimal setengah jam setiap hari sebelum memulai kegiatan.
4. Apakah karyawan BPRS AL-Wasliyah juga turut mengeluarkan zakat profesi yang di keluarkan secara pribadi ?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa setiap zakat profesi di potong dua setengah persen dari penghasilan. Serta adanya tabungan kurban sehingga setiap tahun dapat berkurban.
5. Apakah ada program BPRS AL-Wasliyah berbagi?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa kegiatan berbagi selalu dilakukan pada saat menyambut bulan ramadhan serta jika ada kejadian yang mendesak seperti saat ini adanya pandemi Covid-19 serta jika ada bencana alam. Serta adanya tabungan kurban sehingga setiap tahun dapat melakukan kurban.
6. Apakah perusahaan ini memberikan kesejahteraan karyawannya dengan memberikan jaminan pensiun atau disebut BPJS ?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa ada karena setiap perusahaan wajib ikut BPJS, jika tidak perusahaan akan dikenakan sanksi.
7. Apakah ada kegiatan keagamaan yang dilakukan perusahaan seperti shalat berjamaah dan pelaksanaan kurban setiap tahun?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa pasti ada karena perusahaan ini menyiapkan fasilitas Mushola sehingga kegiatan shalat tidak terhalang. Dan pada saat bulan suci ramadhan diadakan shalat tasbih bersama.
8. Apakah CSR (corporate social responsibility) adalah kewajiban bagi perusahaan?  
Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa sebenarnya bukan suatu kewajiban, namun walaupun begitu karena perusahaan ini ada dana zakat, sadaqah jadi perusahaan ini tetap melaksanakan. Walaupun itu bukan kewajiban dan undang-undang juga tidak ada mengharuskan.
9. Bagaimana strategi terbaik pelaksanaan program CSR (corporate social responsibility) ? apakah harus dilakukan langsung oleh perusahaan ?

Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa strategi yang baik ialah langsung supaya jelas daripada mengikuti perusahaan yang mengumpulkan dana.

10. Faktor-faktor apa saja yang mendorong perusahaan melaksanakan CSR (corporate social responsibility) ?

Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa berbagi kepada sesama terutama bagi yang sedang kesusahan dan lingkungan perusahaan yang lagi membutuhkan .

11. Keuntungan apa yang di dapatkan perusahaan yang melakukan program CSR (corporate social responsibility) ?

Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa keuntungan ialah perusahaan dapat dikenal oleh nasabah luas.

12. Siapa dan bagaimana menentukan pihak yang menjadi penerima program CSR (corporate social responsibility) ?

Direktur BPRS AL-Wasliyah Medan mengatakan bahwa yang berhak untuk menerima program CSR (corporate social responsibility) itu ialah fakir miskin dengan program bedah rumah. Tergantung dari berapa besar zakat, infak, dan sadaqah yang ada di perusahaan tersebut. Perusahaan tersebut menyalurkan zakat melalui LAZ atau BAZNAS. Tapi infak dan sadaqah di salurkan langsung oleh perusahaannya. Selain itu perusahaan tersebut juga pernah menyalurkan bantuan pendidikan. Perusahaan ini tetap menjalankan 5 komponen tersebut di antaranya:

1. Perlindungan terhadap agama
2. Perlindungan terhadap jiwa
3. Perlindungan terhadap akal
4. Perlindungan terhadap keturunan
5. Perlindungan terhadap harta

#### 4. PEMBAHASAN

Analisis pelaksanaan Corporate Sosial Responsibility (CSR) di BPRS Al-Wasliyah Medan adalah lebih digunakan dari dana sosial yang bersumber dari dana zakat, infak, sadaqah yang hanya dilakukan satu tahun sekali. Namun jika ada yang tidak diduga dapat juga dilakukan seperti saat ini ada nya pandemik Covid-19 maupun Bencana Alam. Dan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) dapat dilakukan juga jika ada keadaan yang mendesak, Pelaksanaan rutin nya CSR (corporate social responsibility) adalah ketika menyambut Bulan Suci Ramadhan.

setiap pagi selalu diadakan doa bersama. lalu setiap satu bulan sekali juga ada ceramah dari dewan pengawas syariah maupun dewan komisaris serta setiap bulan ramadhan ful satu bulan tadarus minimal setengah jam setiap hari sebelum memulai kegiatan.

tinjauan Maqashid Syariah terhadap CSR (corporate social responsibility) di BPRS AL-Wasliyah Medan dilaksanakan sesuai dengan ketentuan dan prosedur yang ada. Ada nya kebijakan di manajemen tetapi tetap mengacu pada peraturan pemerintah. Penulis dalam mengkategorikan program kerja Corporate Sosial Responsibility (CSR) BPRS Al-Wasliyah menggunakan parameter maqashid syariah dengan membagi kedalam lima komponen pokok sebagaimana yang didefinisikan oleh Syatibi yaitu: Perlindungan terhadap agama, Perlindungan terhadap jiwa, Perlindungan terhadap akal, Perlindungan terhadap keturunan , Perlindungan terhadap harta

Tinjauan Maqashid Syariah dalam Pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) di BPRS AL-Wasliyah Medan :

1. Perlindungan terhadap agama

Dalam hal menjaga agama yang dilakukan oleh BPRS AL-Wasliyah Medan berdasarkan hasil wawancara dengan Ibu Tri Auri Yanti, SE,MEI selaku Direktur Operasional, mengatakan bahwa perusahaan ini menyiapkan fasilitas Mushola sehingga kegiatan shalat tidak terhalang. yaitu Sebagai contoh program CSR (corporate social responsibility) yang tidak rutin, yaitu memberikan bantuan pada fakir miskin dan bencana alam yaitu berupa bedah rumah. Berdasarkan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) yang dilakukan BPRS AL-Wasliyah Medan maka bisa dikategorikan telah memenuhi maqashid syariah untuk komponen perlindungan terhadap agama.

## 2. Perlindungan terhadap jiwa

Dalam hal menjaga jiwa yang dilakukan BPRS AL-Wasliyah Medan pada bulan suci ramadhan. Kegiatannya yaitu, diadakan shalat tasbih bersama. kegiatan berbagi juga selalu dilakukan pada saat menyambut bulan ramadhan dan jika ada kejadian yang mendesak seperti saat ini adanya pandemik covid-19 serta apabila terjadi bencana alam. Berdasarkan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) yang dilakukan BPRS AL-Wasliyah Medan maka bisa dikategorikan telah memenuhi maqashid syariah untuk komponen perlindungan terhadap agama.

## 3. Perlindungan terhadap akal

Dalam hal menjaga akal adalah pemberian santunan pendidikan. Untuk karyawan yaitu pemberian pendidikan khusus bagi karyawan baru maupun karyawan mutasi atau karyawan yang memperoleh jabatan baru terkait bidang dan tugas yang akan di bidangnya. Khusus karyawan Oleh karena itu, setiap karyawan baru maupun karyawan mutasi atau karyawan yang memperoleh jabatan baru pasti diberikan pembekalan terlebih dahulu, baik mengenai jenjang maupun jabatan yang akan diduduki semuanya pasti diawali dengan test dan pembekalan terlebih dahulu. Hal ini dimaksudkan agar setiap karyawan dan karyawan dapat bekerja secara professional, sesuai dengan bidang kerja mereka masing-masing. Berdasarkan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) yang dilakukan BPRS AL-Wasliyah Medan maka bisa dikategorikan telah memenuhi maqashid syariah untuk komponen perlindungan terhadap akal.

## 4. Perlindungan terhadap keturunan

Dalam hal menjaga keturunan adalah pada peningkatan kesejahteraan karyawan. Misalnya dalam upaya jaminan kesehatan karyawan, dalam hal ini BPRS AL-Wasliyah Medan mengikuti peraturan pemerintah terkait dengan kewajiban memiliki BPJS Kesehatan sehubungan dengan UU (undang-undang). Begitupun dengan pemberian dana jaminan pensiun, semua dilaksanakan sesuai dengan ketentuan UUD (undang-undang dasar). Berdasarkan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) yang dilakukan BPRS AL-Wasliyah Medan maka bisa dikategorikan telah memenuhi maqashid syariah untuk komponen perlindungan terhadap keturunan, meskipun untuk komponen ini belum cukup efektif.

## 5. Perlindungan terhadap harta

Dalam hal menjaga harta adalah perlakuan zakat profesi bagi setiap karyawan yang langsung dikoordinir dari kantor pusat, yang biasanya dilakukan pemotongan langsung. Namun ada pula pemberian zakat yang dilakukan oleh karyawan diluar tanggung jawab perusahaan dalam artian dilakukan secara pribadi. Berdasarkan pelaksanaan CSR (corporate social responsibility) yang dilakukan BPRS AL-Wasliyah Medan maka bisa dikategorikan telah memenuhi maqashid syariah untuk komponen perlindungan terhadap harta.

## 5. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian, penulis menyimpulkan:

1. Pelaksanaan CSR di BPRS AL-Waliyah Medan ada yang ditujukan untuk internal dan eksternal. Internal yaitu untuk para karyawan, meliputi pengajian rutin, shalat berjamaah, kurban, zakat profesi, pelatihan dan pemberian dana jaminan pensiun. Untuk eksternal yaitu pada masyarakat meliputi kegiatan rutin dan tidak rutin. Untuk yang rutin yaitu pada bulan suci ramadhan, yang menyantuni anak-anak yatim dan kegiatan Iftor Jama'î pada bulan Ramadhan. CSR yang tidak rutin, yaitu untuk renovasi masjid dan bantuan untuk bidang pendidikan dan kesehatan.
2. Berdasarkan hasil penilaian CSR di BPRS Al-Wasliyah Medan terhadap kategori Maqashid Syariah, maka sudah cukup memenuhi kategori Maqashid Syariah, karena kegiatan-kegiatan CSR nya telah memenuhi ke lima aspek Maqashid Syariah yaitu perlindungan terhadap agama, perlindungan terhadap jiwa, perlindungan terhadap akal, perlindungan terhadap keturunan dan perlindungan terhadap harta.

## 6. REFERENSI

- Agussani, A., & Akrim, A. (2020). Enhancing Social Performance Of Ngos Operation In Indonesia Through External Positive Pressure: Mediating Role Of Orientation Dimensions And Sustainable Practices. *Journal Of Security And Sustainability Issues*, 10(October), 108-122.
- Agustina, I., Nasrudin, N., Putra, S., Akrim, A., & Maharani, D. (2020). The Effect Of Moodle Implementation In English For Multimedia Classroom On Students' Achievement In Reading And Writing.
- Akrim, A. (2020). Formation Of Qualified Bachelor Through Soft Skills In Extracurricular Activities Of University Of Muhammadiyah Sumatera Utara Students. *Ijems: Indonesian Journal Of Education And Mathematical Science*, 1(2), 147-155.
- Akrim, A. (2020). Nilai-Nilai Pendidikan Islam Dalam Observatorium. *Al-Marshad: Jurnal Astronomi Islam Dan Ilmu-Ilmu Berkaitan*, 6(1), 1-10.
- Akrim, A. (2020). Model Pembelajaran Pendidikan Agama Islam Integratif Dalam Pembentukan Jiwa Kepemimpinan Siswa Di Smp Islam Terpadu Khairul Imam Medan (Doctoral Dissertation, Universitas Muhammadiyah Malang).
- Akrim, A. (2021). An Investigation Of Islamic Students' Learning Habits. *Al-Ishlah: Jurnal Pendidikan*, 13(3), 2301-2308.
- Akrim, A. (2022). (Turnitine) Quranic Storytelling Approchas Educational Model To Teachreligious Values In The Indonesian Context. *Aksaqila Jabfung*.
- Akrim, A. (2022). [Haki] Panduan Penggunaan Pin Hole (Kamera Lubang Jarum) Oif Umsu. *Aksaqila Jabfung*.
- Akrim, A. (2022). Covid-19 Dan Kampus Merdeka Di Era New Normal (Ditinjau Dari Perspektif Ilmu Pengetahuan). *Aksaqila Jabfung*.
- Akrim, A. (2022). Instrumen-Instrumen Penelitian Naskah Manuskrip Arab. *Aksaqila Jabfung*.
- Akrim, A. (2022). New Normal; Kajian Multidisiplin. *Aksaqila Jabfung*.
- Akrim, A. Lecturer Competency Development Model In Designing A Line Learning Resources In University Of Muhammadiyah.
- Akrim, A., & Junaidi, J. (2021). A Study Of The Role Of Religious Development In Childhood On Psychological Health In Indonesia. *Hts Teologiese Studies/Theological Studies*, 77(4), 6.
- Al Butary, B., Yusuf, M. A., Diliyani, M., & Andriani, S. (2021, December). Pelatihan Pengelolaan Usaha Berbasis Syariah Pada Masa Covid 19 Di Desa Sementara Pantai Cermin Serdang Bedagai–Provinsi Sumatera Utara. In *Prosiding Seminar Nasional Hasil Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat* (Pp. 1-7).
- Albara, A., & Pradesyah, R. (2021). Pengelolaan Keuangan Masjid Berbasis Manajemen Keuangan Syariah Pada Pimpinan Cabang Muhammadiyah Batang Kuis. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 3(1), 43-53.
- Al-Butary, B., Lubis, K. A., & Amalia, A. (2021). Pelatihan Manajemen Pengelolaan Organisasi Sosial Pada Majelis Pengajian Amal Bakti Medan. *Bhakti Nagori (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat)*, 1(2), 38-43.
- Alma, B, dan Donni, J.P. (2009). *Manajemen Bisnis Syariah*. Bandung:Alfabeta.
- Amalia, A. (2020). Pengaruh Kurs Nilai Tukar, Jumlah Uang Beredar, Dan Laju Inflasi Terhadap Indeks Harga Saham Gabungan (Ihsg). *Journal Attanmiah*, 3(5).

- Amalia, A., Zaini, O. K., Ramdani, S. H., & Sianturi, A. M. (2021). Analisis Strategi Pemasaran Pemilihan Sekolah Menengah Pertama Di Kecamatan Purwakarta (Studi Kasus Smp Full Day Al-Muhajirin Purwakarta). *Jurnal Online Mahasiswa (Jom) Bidang Manajemen*, 6(4).
- Amini, A., Pane, D., & Akrim, A. (2021). Analisis Manajemen Berbasis Sekolah Dan Kepemimpinan Kepala Sekolah Dalam Peningkatan Kinerja Guru Di Smp Swasta Pemda Rantau Prapat. *Jurnal Pendidikan Tambusai*, 5(3), 11148-11159.
- Amini, N. (2015). Pengaruh Penyuluhan Metode Poster Terhadap Pengetahuan Pola Makan Hipertensi Pada Lansia Di Desa Krapyak Wetan Kabupaten Bantul (Doctoral Dissertation, Universitas Gadjah Mada).
- Amini, N. R., & Daulay, M. Y. (2022, March). Motivation And Religious Understanding Of Students In Hijab At Muhammadiyah University, North Sumatra. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 1235-1242).
- Amini, N. R., & Daulay, M. Y. (2022, March). Motivation And Religious Understanding Of Students In Hijab At Muhammadiyah University, North Sumatra. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 1235-1242).
- Amini, N. R., & Junaidi, J. (2018). Aplikasi Metode Every One Is Teacher Here Dalam Memotivasi Mahasiswa Belajar Mata Kuliah Al-Islam Dan Kemuhammadiyah. *Seminar Nasional Al-Islam Dan Kemuhammadiyah*.
- Amir, M. T. (2011). *Manajemen Strategik*. Jakarta: PT. Rajagrafindo Persada.
- Amsari, S. (2021). Analisis Mekanisme Pembiayaan Dana Talangan Haji Pada Pt. Bank Bni Syariah Kantor Cabang Medan. *Jurnal Ekonomi Islam*, 12(1), 98-117.
- Amsari, S., & Sari, D. P. (2022, March). Consumer Factors In Deciding To Purchase Online At Shopee E-Commerce During The Covid-19 Pandemic. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 174-182).
- Aziz, I. U. A., & Pasaribu, M. (2021, January). Characteristics Of Children In Islamic Education In The Family In The Pandemic Time. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 91-100).
- Bara, A. (2018). Penyelesaian Non Performing Finance Di Lembaga Keuangan Syariah. *Aghniya*, 1(1), 1-13.
- Bara, A. L., & Pradesyah, R. (2020, February). Analysis Of The Management Of Productive Zakat At The Muhammadiyah, City Of Medan. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 617-623).
- Bara, A., & Pradesyah, R. (2019). Analisis Pengaruh Deposito Mudharabah Dan Tabungan Mudharabah Terhadap Pemberian Pembiayaan Umkm. *Al-Muamalat Jurnal Hukum Dan Ekonomi Syariah*, 4(2), 141-157.
- Bara, A., & Pradesyah, R. (2021, January). Mosque Financial Management In The Pandemic Covid 19. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 21-27).
- Bara, A., Affandi, F., Farid, A. S., & Marzuki, D. I. (2021). The Effectiveness Of Advertising Marketing In Print Media During The Covid 19 Pandemic In The Mandailing Natal Region. *Budapest International Research And Critics Institute-Journal (Birci-Journal)* Vol, 4(1), 879-886.
- Br Pinem, R. K. (2004). Persepsi Masyarakat Muslim Karo Tentang Kedudukan Perempuan Sebagai Ahli Waris Di Kecamatan Simpang Empat Kabupaten Karo (Doctoral Dissertation, Program Pascasarjana lain Sumatera Utara Medan).
- Bungin, B. (2012). *Analisis Data Penelitian Kualitatif*. Jakarta: PT.RajaGrafindo Persada.
- Busyra, A. (2011). Corporate Social Responsibility dari Voluntary menjadi Mandatory. Jakarta: Rajawali Pers.
- Butar-Butar, A. J. R. (2014). 'Ilm Al Miqat Fi Al Hadaratil Al'arabiyyah Wa Al Islamiyyah Wa Dauruhu Fi Al Mujtama'al Islami. *Heritage Of Nusantara: International Journal Of Religious Literature And Heritage*, 3(1), 155-170.
- Butar-Butar, A. J. R., & Raisal, A. Y. *Astronomi Islam*.
- Butar-Butar, A. J. R., & Setiawan, H. R. (2018). Pengakurasion Arah Kiblat Di Lingkungan Cabang Muhammadiyah Medan Denai. *Al-Marshad: Jurnal Astronomi Islam Dan Ilmu-Ilmu Berkaitan*, 4(1).
- Calam, A., Edi, S., & Daulay, Y. (2007). Peran Pesantren Dalam Mengembangkan Kesadaran Kemajemukan Agama: Studi Kasus Di Pesantren Aisyiyah, Kelurahan Sei Rengas Permata, Kecamatan Medan Area, Kota Medan, Propinsi Sumatera Utara, Indonesia: Laporan Hasil Penelitian. *Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara*.
- Dahlia, D., & Kasduri, M. (2022). Pengelolaan Model Pembinaan Tahfidz Qur'an Di Sma Muhammadiyah 18 Sunggal. *Educate: Jurnal Ilmu Pendidikan Dan Pengajaran*, 1(1), 18-33.

- Daulay, M. Y., & Amin, N. R. (2022). Evaluasi Model Pengajian-Pengajian Muhammadiyah Dan 'Aisyiyah. *Edukasi Islami: Jurnal Pendidikan Islam*, 11(01).
- Dianto, D. (2020, February). Islamic Political Social Values In Society. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 481-489).
- Dianto, D. (2021, February). Character Building In New Normal Islamic Education. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 264-269).
- Dianto, D. Keteladanan Guru Pendidikan Agama Islam Di Madrasah Aliyah Muhammadiyah 1 Medan. *Intiqad*, 9(1), 268774.
- Dianto, D., & Amsari, S. (2021). Pembinaan Koperasi Di Ranting Muhammadiyah Desa Sukasari Dalam Membangun Perekonomian Umat Pasca Pandemi Covid 19. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 3(2), 223-228.
- Dianto, D., & Idawati, I. (2020, September). Business Education Funding Partnership. In *Proceeding International Conference On Language And Literature (Ic2lc)* (Pp. 336-344).
- Edi, S. (2021, May). Eksplorasi Konten Transformasi Geometri Berbasis Etnomatematika Pakaian Adat Suku Dayak Kenyah. In *Prosiding Seminar Pendidikan Matematika Dan Matematika* (Vol. 3).
- Edi, S., & Rosnawati, R. (2021). Kemampuan Berpikir Kritis Siswa Dalam Pembelajaran Matematika Model Discovery Learning. *Jnpm (Jurnal Nasional Pendidikan Matematika)*, 5(2), 234-246.
- Edi, S., Saputra, J., & Husna, A. (2022). Mekanisme Pasar Dala Konteks Islam. *Jurnal Emt Kita*, 6(1), 1-6.
- Fanreza, R. (2019, October). The Formation Of Students' Akhlakul Karimah And Al-Islam And Muhammadiyah Studies At The Muhammadiyah University Of Sumatera Utara. In *6th International Conference On Community Development (Iccd 2019)* (Pp. 455-457). Atlantis Press.
- Fanreza, R. (2020). [Haki] Motivation To Educate Lecturers In The Islamic Religion Faculty Of Muhammadiyah University Of Sumatera Utara. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Fanreza, R. (2020). [Haki] Pendidikan Agama Islam Dalam Keluarga Dosen Tetap Al-Islam Kemuhammadiyah Di Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Fanreza, R. (2020, October). The Implementation Of Character Values Through Al-Islam And Kemuhammadiyah At Sekolah Menengah Pertama Muhammadiyah 01 Medan. In *International Conference On Community Development (Iccd 2020)* (Pp. 272-274). Atlantis Press.
- Fanreza, R., & Kasduri, M. (2021, February). Muhammadiyah Strategic Steps In Overcoming The Covid Pandemic 19. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 898-905).
- Fanreza, R., & Shilvana, R. (2021, November). Melatih Pelaku Umkm Dalam Memanfaatkan Digital Marketing Upaya Mengembangkan Usaha Berbasis Teknologi Di Dusun Vii Manunggal. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 2, No. 1).
- Ginting, N. (2020, February). Equity And Equality In Education Financing. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 209-216).
- Ginting, N. (2022, March). Reconstruction Of Moderate Islamic Theological Reason; As Solution Facing The New Normal Time For Youth Muhammadiyah At The Leaders Of The Youth Muhammadiyah Branch Medan Baru, Medan City. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 1078-1083).
- Ginting, N., Pradesyah, R., Amini, A., & Panggabean, H. S. (2021). Memperkuat Nalar Teologi Islam Moderat Dalam Menyikapi Pandemi Covid-19 Di Pimpinan Ranting Pemuda Muhammadiyah Bandar Pulau Pekan. *Martabe: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 4(1), 30-40.
- Gunawan, G., Setiawan, H. R., & Rakhmadi, A. J. (2020, January). Institusi Mikat Perkembangan Dan Peran Sosial-Intelektualnya Di Dunia Islam. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 44-50).
- Hafriani, R. The Increase In Love-Peace Character Education Through Teaching Hadits Memorization In 5-6 Year-Old Children. *Jurnal Bunga Rampai Usia Emas*, 3(2), 41-49.
- Harfiani, R. (2017, November). The Application Of Character Friendly Education Through Teaching Hadith Memorization At Raudhatul Athfal. In *Proceeding Of International Conference On Islamic Education (Icied)* (Vol. 2, No. 1, Pp. 325-332).
- Harfiani, R. (2020). Pembelajaran Pendidikan Agama Islam Inklusif Pada Anak Usia Dini (Studi Kasus: Ra. An-Nahl, Jakarta) (Doctoral Dissertation, Universitas Muhammadiyah Malang).
- Harfiani, R., & Mavianti, M. (2019). Pkm Peningkatan Kualitas Guru Paud Dalam Pembelajaran Pendidikan Agama Islam Berbasis Pendidikan Inklusif Di Kecamatan tunggal Kabupaten Deli Serdang. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).

- Hariani, P. P., Rahmayati, R., & Mujiatun, S. Model Bisnis Islamic Financial Technology Produk Bank Syariah Di Kota Medan. *Al-Mashrafiyah: Jurnal Ekonomi, Keuangan, Dan Perbankan Syariah*, 4(2), 69-81.
- Hartanto, D., Dalle, J., Akrim, A., & Anisah, H. U. (2021). Perceived Effectiveness Of E-Governance As An Underlying Mechanism Between Good Governance And Public Trust: A Case Of Indonesia. *Digital Policy, Regulation And Governance*.
- Hasanah, U., & Sihotang, M. K. (2020). Pemanfaatan Tabungan Haji Dan Umrah Bank Muamalat Oleh Pt. Sabrina Al-Fikri Dalam Menjaring Nasabah Di Kota Medan. *Aghniya: Jurnal Ekonomi Islam*, 3(1).
- Hasanah, U., Naimi, N., Sihotang, M. K., Munardi, B., & Hisan, K. (2020). Pkm Pembinaan Taman Baca Al Quran Dalam Pembelajaran Tahsin Tilawah Di Kelurahan Sari Rejo Medan Polonia. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 101-111.
- Hasanuddin, H., & Ginting, N. (2022, March). Pancasila State Concept As Darul Ahdi Wa Shahadah (Study On Muhammadiyah Regional Leaders Of Medan City). In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 1230-1234).
- Hasibuan, E. H., & Masitah, W. (2022). Pengaruh Penggunaan Metode Pemberian Tugas Rumah Terhadap Hasil Belajar Siswa Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Di Sma Muhammadiyah 18 Sunggal. *Al-Ulum: Jurnal Pendidikan Islam*, 3(1), 25-36.
- Hasil wawancara penulis Ibu Tri Auri Yanti, SE,MEI selaku Direktur Operasional BPRS AL-Wasliyah pada jumat 17 Juli 2020 di BPRS AL-Wasliyah Medan, jln. Gunung Krakatau No.28 Glugur Darat II, Kec.Medan Timur, Kota Medan, Sumatera Utara 20238.
- Hayati, I. (2015). Hubungan Kepemimpinan Dan Kompensasi Terhadap Kinerja Karyawan Pada Pt. Pos Indonesia (Persero). *Jurnal Ilmiah Manajemen Dan Bisnis Umsu*, 15(01).
- Hayati, I. (2020). Laporan Kuliah Kerja Lapangan Strategi Kepala Bagian Dalam Meningkatkan Kinerja Pegawai Pada Bagian Tata Pemerintahan Kantor Bupati Labuhanbatu Utara.
- Hayati, I. (2021). Peran Pemerintah Desa Dalam Pemberdayaan Perempuan (Studi Kasus Desa Lamamek, Kecamatan Simeulue Barat, Kabupaten Simeulue, Provinsi Aceh).
- Hayati, I., & Al Muddatstsir, U. D. (2019). Effects Of Customer Relationship Management On Customer Loyalty.
- Hayati, I., & Handika, W. (2021). The Influence Of Brand Awareness On Purchasing Decisions Of 212 Sharia Cooperative Members. *International Journal Of Islamic And Social Sciences (Isos)*, 1(3), 83-88.
- Hayati, I., & Sari, A. M. (2019, March). The Effect Of Appraisal Performance On Employee Performance. In *Multi-Disciplinary International Conference University Of Asahan* (No. 1).
- Hayati, I., & Sitompul, D. N. (2018). Pengaruh Model Pembelajaran Peer Teaching Terhadap Peningkatan Aspek Kognitif Dan Aspek Afektif Mahasiswa Pada Mata Kuliah Akuntansi Keuangan Program Studi Perbankan Syariah Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara Tahun Akademik 2016/2017. *Kumpulan Penelitian Dan Pengabdian Dosen*, 1(1).
- Hayati, I., Anisya, N. N., & Amsari, S. (2021, November). Peningkatan Pendapatan Rumah Tangga Melalui Daur Ulang Limbah Masyarakat. In *Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan* (Vol. 2, No. 1, Pp. 1077-1082).
- Hidayat, M., Setiawan, H. R., & Rakhmadi, A. J. (2020, January). Konsep-Konsep Matematika Oleh Ilmuwan Muslim. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 59-67).
- Jamil, M., Ishaq, I., Muhardinata, I., Faza, A. M., Caniango, A. S., Nasution, A., ... & Anizar, A. (2017). *Fikih Kontemporer: Sebuah Dialektika*.
- Jf, N. Z. (2017). Upaya Meningkatkan Karakter Kemandirian Anak Usia 5-6 Tahun Melalui Metode Bercerita Dengan Menggunakan Media Audio-Visual Di Tk It Zia Salsabila Kecamatan Percut Sei Tuan (Doctoral Dissertation, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara).
- Jf, N. Z. (2017). Upaya Meningkatkan Karakter Kemandirian Anak Usia 5-6 Tahun Melalui Metode Bercerita Dengan Menggunakan Media Audio-Visual Di Tk It Zia Salsabila Kecamatan Percut Sei Tuan (Doctoral Dissertation, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara).
- Jf, N. Z. (2022, March). Problems Of Early Childhood Development In The Era Of Disruption. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 123-133).
- Jf, N. Z. Pengembangan Media Flipchart Tema Kelestarian Alam Untuk Mengoptimalkan Kecerdasan Naturalistik Anak Di Tk It Zia Salsabila Medan.
- Jf, N. Z., & Sukiman, S. (2020). Pengembangan Media Flipchart Bertemakan Kelestarian Alam Untuk Mengoptimalkan Kecerdasan Naturalis Anak Di Tkit Zia Salsabila Medan. *Awlady: Jurnal Pendidikan Anak*, 6(1), 88-109.
- Kasduri, M. (2010). *Fiqih Ibadah Islam*. Medan: Ratu Jaya.

- Kasduri, M., & Daulay, M. Y. (2019). Pkmpembinaan Sikap Religiusitas Dalam Penanggulangan Bahaya Narkoba Di Pimpinan Ranting Pemuda Muhammadiyah Kecamatan Percut Sei Tuan. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).
- Kasduri, M., Daulay, M. Y., & Dianto, D. (2020). Pembinaan Kutbah Jum'at Sesuai Tarjih Muhammadiyah Di Cabang Muhammadiyah Teladan Kecamatan Medan Kota. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 41-51.
- Kasduri, M., Daulay, M. Y., & Dianto, D. (2021). Peran Da'i Dalam Penguatan Ideologi Dan Kemajuan Muhammadiyah Di Kota Medan. *Jurnal Prodikmas Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat*, 6(2), 89-93.
- Khaira, M. (2019). Perilaku Bisnis Muhammad Saw Sebagai Entrepreneur Dalam Filsafat Ekonomi Islam. *Kumpulan Jurnal Dosen Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara*, 3(6).
- Kholil, S., Nasution, H., & Amini, N. R. (2021). Organizational Communication Model On The Implementation Of The Sakinah 'Aisyiyah Family'sumatera Utara. *Budapest International Research And Critics Institute (Birci-Journal): Humanities And Social Sciences*, 4(1), 1558-1568.
- Lestari, I., & Amsari, S. (2020, February). The Communication Of Halal Tourism With Sharia Regulation In Increasing Income And Community Welfare In North Sumatra. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 453-464)*.
- Limbong, I. E. (2021). Aspek Finansial Pendidikan Islam. *Jurnal Kajian Islam Kontemporer (Jurkam)*, 1(3), 147-154.
- Limbong, I. E., & Ginting, N. (2021). Pengaruh Kemampuan Baca Alquran Terhadap Prestasi Siswa Pada Mata Pelajaran Alquran Hadis Di Madrasah Aliyah Negeri Barus Kab. Tapanuli Tengah. *Al-Muaddib: Jurnal Ilmu-Ilmu Sosial Dan Keislaman*, 6(1), 35-44.
- Masitah, W. (2018). Impact Of Habituation Methods On Children Moral And Social Emotional Development. 5374, 30–33.
- Masitah, W., & Pasaribu, I. D. (2022, March). The Influence Of Parenting Style Of Early Childhood Cognitive Development In Tanjung Medan Utara Village. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 3, No. 1, Pp. 1223-1229)*.
- Masitah, W., & Setiawan, H. R. (2019). Pengembangan Program Pelibatan Orang Tua Peguyuban Tk Amanah Marindal. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1).
- Masitah, W., Sitepu, J. M., & Nasution, M. (2022). Peningkatan Kompetensi Guru Ra Dalam Pembelajaran Daring Di Masa Pandemi Covid-19 Di Kecamatan Patumbak Dan Biru-Biru. *Martabe: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 5(1), 29-36.
- Mavianti, M., Setiawan, H. R., & Hutagalung, F. (2021, June). Implementasi Masa Pengenalan Lingkungan Sekolah (Mpls) Bagi Siswa Baru Sekolah Dasar Di Era New Normal. In *Seminar Nasional Teknologi Edukasi Sosial Dan Humaniora (Vol. 1, No. 1, Pp. 393-397)*.
- Mujiatun, S., & Sari, M. (2021). Pemanfaatan Lrtmj (Limbah Rumah Tangga Minyak Jelantah) Melalui Kepul Online Di Aisyiyah Ranting Pasar VII Tembung. *Jurnal Solma*, 10(3), 448-455.
- Nasution, M. (2016). Pelaksanaan Hukum Perkawinan Masyarakat Muslim Mandailing Natal (Analisis Terhadap Kompilasi Hukum Islam).
- Nasution, M. (2018). Pola Asuh Permisif Terhadap Agresifitas Anak Di Lingkungan X Kelurahan Suka Maju Kecamatan Medan Johor. *Prosiding Konferensi Nasional, No. Asosiasi Program Pascasarjana Perguruan Tinggi Muhammadiyah*, 1-4.
- Nasution, M. (2021). Pemantapan Tes Minat Bakat Di Kecamatan Medan Johor. *Jurnal Solma*, 10(3), 463-468.
- Nasution, M. (2022, March). Parenting For Children Born Out Of Wedlock. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 3, No. 1, Pp. 1207-1213)*.
- Nasution, M., & Sitepu, J. M. (1927). Dampak Pola Asuh Terhadap Perilaku Agresif Remaja Di Lingkungan X Kel Suka Maju Kec Medan Johor. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(1), 117–140.
- Nasution, R. (2018). Analisis Pengaruh Label Halal Pada Produk Makanan Terhadap Keputusan Pembelian Konsumen Masyarakat Kota Medan. *Intiqad: Jurnal Agama Dan Pendidikan Islam*, 10(2), 227-248.
- Nasution, S. (2021). Konsep Pariwisata Halal Berbasis Ekonomi Kreatif Dengan Sharia Regulation Dalam Meningkatkan Pendapatan Dan Kesejahteraan Masyarakat Di Sumatera Utara. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis*, 21(2), 250-261.
- Nasution, S., & Mujiatun, S. (2020, February). Influences Of Collective Action And Communication On Welfare Of Muhammadiyah Members (A Case Study Of Muhammadiyah Charity Institutions' Leaders In Medan). In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 1, No. 1, Pp. 446-452)*.

- Nasution, S., Amsari, S., & Lestari, I. (2020, October). The Use Of Malay Cultural Values In Improving The Malay Economic Society (Case Of Malay Figures In Medan). In *Proceeding International Conference On Language And Literature (Ic2lc)* (Pp. 44-50).
- Nasution, U. R., & Edi, S. (2022). Analysis Of Mustahik Welfare Improvement Strategy Through Msme Utilization Program By Lazismu Medan City. *Al-Muhtarifin: Islamic Banking And Islamic Economic Journal*, 1(1), 31-43.
- Nurzannah, N. (2018, November). Application Of Authentic Assessment In Various Learning Methods In Improving Student's Morals Through Religious Subjects. In *Proceedings International Conference Bksptis 2018*.
- Nurzannah, N., & Ginting, N. (2022). Improving The Ability To Read The Quran Through The Tahsin Program Based On The Talaqqi Method. *Jces (Journal Of Character Education Society)*, 5(2), 305-317.
- Nurzannah, N., & Ginting, N. (2022, March). Non-Muslim Student Needs For The Aik Curriculum At Muhammadiyah University North Sumatra. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 634-642).
- Nurzannah, N., Daulay, M. Y., & Ginting, N. (2021). Map Of The Needs Of Umsu Students On Al-Islam And Muhammadiyah Curriculum. *Nazhruna: Jurnal Pendidikan Islam*, 4(3), 777-791.
- Pasaribu, M. (2021). Implementasi Pembelajaran Pendidikan Agama Islam Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Mts Istiqlal Delitua (Doctoral Dissertation, Umsu).
- Pasaribu, M., & Harfiani, R. (2021). Vocational Education At Special School In North Sumatra. *Al-Ishlah: Jurnal Pendidikan*, 13(2), 1335-1347.
- Pasaribu, M., Nasution, S., & Ginting, N. (2022). Pelatihan Dai Muhammadiyah Di Daerah Minoritas (Pimpinan Daerah Pemuda Muhammadiyah Karo Dan Dairi). *Martabe: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 5(1), 230-240.
- Pinem, R. K. B. (2018). Peranan Kegiatan Kiam Dalam Membentuk Akhlak Mulia Mahasiswa Umsu. In *Seminar Nasional Al-Islam Dan Kemuhammadiyah*.
- Pinem, R. K. B. (2018). Strategi Internalisasi Nilai-Nilai Al-Islam Pada Mahasiswa Di Rusunawa Umsu. *Jurnal Ilmiah Al-Hadi*, 4(1), 789-801.
- Pinem, R. K. B., Amini, N. R., & Nasution, I. Z. (2021). Bimbingan Perkawinan Pranikah Bagi Usia Remaja Dalam Upaya Mencegah Pernikahan Anak. *Maslahah: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(3), 138-150.
- Pohan, S., & Lubis, F. (2019). Metode Asii Sebagai Pembinaan Jamaah Manis Di Prm Seroja Cabang Muhammadiyah Medan Denai. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 203-2014.
- Pohan, S., & Sirait, F. Y. (2021, February). The Strategy Of Principal In The Implementation Of Character Education In Smp Muhammadiyah 1 Medan. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 242-248).
- Pohan, S., & Sudarmanyah, A. F. (2021). Urgensi Penyaluran Bakat Anak-Remaja Dalam Menghafal Al-Quran Di Desa Jati Kesuma. *Maslahah: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(3), 151-164.
- Pohan, S., Lubis, F., & Alban, A. (2020). Pembinaan Jamaah-Jamaah Masjid Taqwa Se-Cabang Muhammadiyah Medan Denai Dengan Metode Asii. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 74-85.
- Pradesyah, R. (2016). Analisis Pengaruh Nilai Tukar Rupiah, Total Penjualan, Dan Laba Bersih Terhadap Kinerja Harga Saham Panin (Doctoral Dissertation, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara).
- Pradesyah, R., & Bara, A. L. (2019). Analisis Sistem Pengawasan Mui Terhadap Hotel Syariah Di Kota Medan. *Aghniya: Jurnal Ekonomi Islam*, 2(1).
- Pradesyah, R., & Bara, A. L. (2020, February). Mui Monitoring Analysis (Case Study Of Sharia Hotel, City Of Medan). In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 1, No. 1, Pp. 581-589).
- Pradesyah, R., Susanti, D. A., & Rahman, A. (2021). Analisis Manajemen Keuangan Masjid Dalam Pengembangan Dana Masjid. *Misykat Al-Anwar Jurnal Kajian Islam Dan Masyarakat*, 4(2), 153-170.
- Prasetya, I., Akrim, A., & Sulasmi, E. (2020). Effective Competency Based School Model. *Jurnal Tarbiyah*, 27(1).
- Qorib, M. (2020). [Peer Review] Dakwah Di Tengah Pluralitas Masyarakat. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Qorib, M. (2020). [Peer Review] Peran Dan Kontribusi Oif Umsu Dalam Pengerahn Ilmu Falak Di Sumatera Utara. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.

- Qorib, M. (2021). [Peer Reviewer][Buku] Membaca Perubahan Zaman. Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen.
- Qorib, M. (2021). Pembinaan Dan Penguji. Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen.
- Qorib, M., Zailani, S. P. I., Pasaribu, M., & Harfiani, R. (2022). Panduan Penulisan Skripsi Fai Umsu (Vol. 1). Umsu Press.
- Rahmayati, M. E. I. (2020). Sukuk As A Model For Infrastructure Financing Published By Bumn Companies. Kumpulan Jurnal Dosen Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara, 1(1).
- Rahmayati, R. (2021). Strengthening Islamic Banking Services In Indonesia Through Blockchain Technology: The Anp-Step Approach. At-Tijarah: Jurnal Ilmu Manajemen Dan Bisnis Islam, 7(2), 259-272.
- Rahmayati, R. (2021, August). Accelerate Ecosystem Development Financial Services Sector. In Annual Conference Of Ihtifaz: Islamic Economics, Finance, And Banking (Vol. 2, No. 2, Pp. 235-243).
- Rahmayati, R., Mujiatun, S., & Sari, M. (2022). Islamic Green Banking At Bank Pembangunan Daerah In Indonesia. Indonesian Interdisciplinary Journal Of Sharia Economics (Ijse), 5(1), 74-93.
- Raisal, A. Y., Putraga, H., Hidayat, M., & Rakhmadi, A. J. Analisis Pengaruh Aphelion Dan Perihelion Terhadap Suhu Menggunakan Weather Station. Jurnal Environmental Science, 3(2).
- Rakhmadi, A. J. (2013). Astronomi Islam Era Dinasti Mamalik (1250-1517). Afkaruna: Indonesian Interdisciplinary Journal Of Islamic Studies, 9(1), 26-36.
- Rakhmadi, A. J & ,.Setiawan, H. R. (2019, December) المرصد الفلكي الجامعة المحمدية سومطرة الشمالية دوره وإسهاماته في تطور علم الفلك في إندونيسيا. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies) Vol. 1, No. 1, Pp. 195-202.
- Raniyah, Q. (2016). Pengaruh Media Audiovisual Terhadap Kemampuan Berhitung Permulaan Pada Anak Usia Dini Kelompok B Di Tk Salsa Ta 2015/2016 (Doctoral Dissertation, Unimed).
- Raniyah, Q., & Syamsudin, A. (2019, April). Centerred Concentration For Adhd Children Via Educational Game. In International Conference On Special And Inclusive Education (Icise 2018) (Pp. 422-426). Atlantis Press.
- Ridwan, M., Zulfikar, A. A., Pinem, R. K. B., Septiani, R., Riyanto, O. S., & Batu, D. P. L. (2021). Ham Ditinjau Dari Berbagai Perspektif Hukum. Nuta Media.
- Sari, D. C., Apino, E., Setiawan, A., Hamid, A., & Rulyansah, A. (2022, January). The Economic In International Islamic Education Strategy Collaboration: A Rapid Review. In International Conference On Social, Economics, Business, And Education (Icsebe 2021) (Pp. 25-28). Atlantis Press.
- Seituni, S., Nurzannah, N., Wachidah, H. N., Refika, R., & Sari, D. C. (2022, March). A Meta Synthesis: Islamic Education Of Covid Psychotherapy. In Proceeding International Seminar Of Islamic Studies (Vol. 3, No. 1, Pp. 1150-1158).
- Setiawan, H. R. (2019). Cara Mudah Menguasai Microsoft Office 2017. Kumpulan Buku Dosen, 1(1).
- Setiawan, H. R. (2020). Peningkatkan Aktivitas Dan Hasil Belajar Siswa Dengan Menggunakan Model Pembelajaran Team Assisted Individualization (Tai) Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Di Smp Rahmat Islamiyah Medan. Jurnal Ilmiah Al-Hadi, 4(2), 942-955.
- Setiawan, H. R., & Rakhmadi, A. J. (2019). Pemanfaatan Winhisab Dalam Menentukan Waktu Salat. Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat, 1(2), 146-154.
- Shifa, M., Amalia, A., & Majid, M. S. A. (2022). Penggunaan Mata Uang Dinar Dan Dirham Sebagai Solusi Prediksi Krisis Moneter Di Indonesia. Fair Value: Jurnal Ilmiah Akuntansi Dan Keuangan, 4(6), 2321-2338.
- Sihotang, M. K. (2013). Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Tingkat Profitabilitas Pada Pt. Bank Syariah Mega Indonesia (Doctoral Dissertation, Pascasarjana Uin Sumatera Utara).
- Sihotang, M. K. (2021). The Effect Of Financing To Deposit Ratio (Fdr) And The Money Supply On Profitabilitas In Sharia Business Unit For The 2016-2020 Period. Iqtishaduna, 12(2), 304-313.
- Sihotang, M. K. (2021, November). Pengaruh Pembiayaan Murabahah Terhadap Pendapatan Umkm Pada Bmt Amanah Ray. In Prosiding Seminar Nasional Kewirausahaan (Vol. 2, No. 1, Pp. 1220-1229).
- Sihotang, M. K., Hasanah, U., & Hayati, I. (2022). Model Of Sharia Bank Profitability Determination Factors By Measuring Internal And External Variables. Indonesian Interdisciplinary Journal Of Sharia Economics (Ijse), 5(1), 235-251.
- Sihotang, M. K., Hasanah, U., & Nst, R. (2021). Penguatan Pemahaman Keuangan Syariah Bagi Guru Dan Siswa Madrasah Aliyah. Jurnal Pengabdian Masyarakat, 4(2).

- Silalahi, P. R., Hafizh, M., Nasution, S., & Sugianto, S. (2021). Psychology Of Muslim Investors In Stock Investment During Covid-19 Pandemic. *Tazkia Islamic Finance And Business Review*, 14(1).
- Sirait, F. Y. (2021). Internalisasi Nilai-Nilai Al-Maun Dalam Pengembangan Kelembagaan Muhammadiyah Meningkatkan Kualitas Pelayanan (Studi Kasus: Lazismu Kota Medan) (Doctoral Dissertation, Umsu).
- Siregar, A., & Naimi, N. (2020). The Pelatihan Media Big Maze Bagi Guru-Guru Aisyah Pendukung Selama Daring. *Abdimas Universal*, 2(2), 76-81.
- Sitepu, J. M. (2018). Peran Kompetensi Sosial Terhadap Coping Stress Pada Remaja. *Prosiding Universitas Medan Area*, 1(1).
- Sitepu, J. M., & Hadisah, S. (2022, March). Teacher Strategies In Improving Children's Literacy Through Online Methods In Ra Nurul Yaqin Medan. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 3, No. 1, Pp. 845-853).
- Sitepu, J. M., & Masitah, W. (2022). Peningkatan Kreativitas Pembuatan Media Bergambar Pada Guru-Guru Ra Di Kecamatan Medan Maimun. *Martabe: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 5(1), 1-8.
- Sitepu, J. M., & Sitepu, M. S. (2021, June). Perkembangan Konsep Diri Anak Usia Dini Di Masa Pandemic. In *Seminar Nasional Teknologi Edukasi Sosial Dan Humaniora* (Vol. 1, No. 1, Pp. 402-409).
- Sulasmi, E. (2021). *Buku Manajemen Dan Kepemimpinan*. Aksaqila Jabfung.
- Syaiful, F. L., & Hayati, I. (2021). Inovasi Pengolahan Sampah Plastik Menjadi Produk Dan Jasa Kreatif Di Kenagarian Kinali Kabupaten Pasaman Barat. *Jurnal Hilirisasi Ipteks*, 4(2), 110-117.
- Tanjung, E. F. (2021). [Peer Review] Impact Of Public Wellness Competitiveness And Government Effectiveness On Quality Of Education In Asian Countries. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Tanjung, E. F. (2021). [Peer Review] Innovation Method Of Islamic Education Through Active Learning In Smp Al-Muslimin Pandan, Central Tapanuli. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Tanjung, E. F. (2021). [Peer Review] Learning Of The Quran With The Tartila Method For Madrasah Students. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Tanjung, E. F. (2021). [Peer Review] Pembelajaran Active Learning Pada Pendidikan Agama Islam. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Tanjung, E. F. (2021). [Peer Review] The Role Of Islamic Religious Education In Overcoming The Negative Influence Of Technology On Students Smk Muhammadiyah. *Kumpulan Berkas Kepangkatan Dosen*.
- Tanjung, R. R., & Pasaribu, M. (2021, February). Islamic Education At Mtsn 1 Tapanuli Tengah In The Covid 19 Era. In *Proceeding International Seminar Of Islamic Studies* (Vol. 2, No. 1, Pp. 674-680).
- Winarni, Endang, W. (2018). *Teori dan Praktik Penelitian Kuantitatif Kualitatif*. Jakarta: Bumi Akasara.